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周福云：履职尽责 不负重托

既是民营企业家，又是人大代表，周福云心系人民
群众，替群众说真话，为义乌经济社会发展建言献策。

当选市十五届人大代表后，周福云深切体会到人
大代表是一份沉甸甸的责任。作为世界义商总会会长、
华灿光电（浙江）有限公司执掌人，他努力将企业发展
建设和履行代表职务有机结合起来，发挥好代表作用。
在周福云的牵引下，一个个LED产业链优质项目相继
落户义乌；华灿光电加入了“义乌市千万元留本捐息慈
善冠名基金”，推动我市公益事业发展……周福云的履
职为民路上，留下了一串坚实的足迹。

“人大代表要把一线呼声‘带上来’，也要把党和政府
的‘好声音’传下去。”周福云这么说，也是这么做。在广泛
听取群众呼声的基础上，周福云提出关于引进人才和留
住人才等方面的意见建议，为政府部门提供了有力实据。

“希望家乡越来越好，我想这是每个义乌人共同的心愿。身
在其中，能为之努力，是我的荣幸。”周福云坚定地说。

许浪娟：百姓事情无小事

积极对接，动员农户参与旧村改造；主动担当作
为，助推新社区集聚建设；引进电商企业，为群众增加
创业收入……多年工作中，许浪娟结合自身工作和人
大代表职责，传递群众心声，解决群众实际困难。

百姓事情无小事，这句话常在许浪娟脑海中回
响。2010 年，许浪娟担任佛堂镇大田村村委会主任。
面对大田村基础设施薄弱，百姓居住环境不佳，许浪
娟充分了解相关政策后，与村两委开展调研走访，促
进村子启动旧村改造，整村面貌焕然一新，助力百姓
圆安居梦。

无论当村干部还是人大代表，许浪娟坚守初心不
变。许浪娟将代表进村入户工作与自身业务相结合，注
重群众来信来访，切实维护群众利益。作为人大代表，
履职期间，要提出高质量的代表建议，许浪娟提出《关
于优化居家养老方式的建议》等议案建议，助力义乌高
质量发展。

王文军：尽心尽力履行代表职责

人民代表来自人民，服务于人民。商翔集团董事长
王文军不断加强学习，提高履职能力，及时反映群众呼
声，忠实履行人大代表的神圣职责。

为提高“干事不受礼、办事不求人”专题体验监督
活动的成效，王文军深入社区征询群众意见，以办事体
验、明察暗访等方式体验，收集意见建议。每年人代会
召开之前，王文军深入群众之中调查研究，倾听群众呼
声。过去一年，王文军主动参与爱心助学、慈善义卖等
公益活动，资助贫困家庭大学生，为人民群众解决实际
困难。同时，他呼吁更多人关心弱势群体，帮扶困难群
众，为社会传递一份正能量。

“要把建议提准，客观真实地反映问题。”王文军表
示，建言献策是人大代表的重要工作，始终保持不断充
电的状态，为履职建言打好知识和理论的基础，通过深
入调研拿出具有可操作性的问题解决方案。

朱子强：做群众的知心人、代言人

“作为一名人大代表、基层干部，让村民有获得感、
幸福感就是最好的作为。”义亭镇陇头村村委主任朱子
强表示。

如何做好行政村规模调整“后半篇文章”？如何激
发农村基层治理内生动力？诸如此类问题，时常萦绕在
朱子强心头。从树立人大代表的良好形象入手，他主动
深入田间地头和居民家中，用实际行动“为党分忧、为
民代言”。今年4月，陇头朱村试行“红梅指数”，打造坚
强的基层战斗堡垒，积极探索基层治理与基层党建深
度融合。通过“红梅指数”，陇头朱村让村民既体现荣誉
感，又充满实实在在的获得感。

“群众利益无小事，结合推进‘红梅指数’工作，将
继续做好收集社情民意，倾听群众所想所盼，努力做群
众的知心人、代言人。”朱子强说，要以人大代表的责任
和眼光，时刻关注村民身边的“关键小事”。

陈柯：用心用情 为民办实事

“人民选我当代表、我当代表为人民。”吉利汽车动
力总成义乌基地党委书记陈柯恪守诺言，认真履职。

当选人大代表以来，陈柯立足本职，真抓实干，为
当地经济社会发展提出建设性意见建议。近年来，随着
经济社会不断发展，出现了部分区域加油站布点不足
的状况。对此，陈柯提出《关于增加赤岸镇绿色动力小
镇加油站规划布点的建议》议案建议，得到有效落实，
进一步解决区域车辆加油难问题，并直接推动赤岸建
成首家综合供能站。

人代会闭会期间，陈柯深入一线调研，及时掌握选
民关心的热点、难点问题，充分发挥人大代表的桥梁纽
带作用。2014年以来，陈柯以吉利方代表从事新公司
入驻义乌的前期成立、报批报建和有效投资等工作。其
间，组建了中共义乌吉利发动机有限公司委员会和工
会委员会，为企业党员提供有力保障，组织传达贯彻落
实党在企业的路线方针、政策和上级党委的决议。

义乌市人大代表、政协委员风采

王晋民：用实干诠释担当

“不忘为民初心，牢记职责使命。”王晋民是市政协
委员，同时也是赤岸镇党委副书记、政协赤岸工委负责
人，他深知自己肩上担负着群众的期望，当好政协委员
服务群众成为他的使命。

履职期间，王晋民在深入调查研究的基础上，先后
撰写了《关于改造建设垃圾运输配套设施（工程）的建
议提案》《关于整合资源，做好“最多跑一次”向基层延
伸的提案》等多篇提案，为优化我市营商环境建言献
策。他作为政协赤岸工委负责人，还紧紧围绕市委市政
府中心工作、市政协年度工作统筹谋划协商、调研、视
察、联谊等各项工作，积极组织政协赤岸工委委员参与
华川更新技改、传统古村落保护开发、“最多跑一次”改
革、和美乡村建设等各项活动，为我市各项工作落地积
累调研成果，切实解决了不少群众关心的问题。由于表
现突出，他先后于2017年、2019年荣获“政协工作先进
个人”称号。

朱志媛:群众利益无小事

朱志媛是浙江明达工程造价咨询有限公司总经
理。在众多职务和头衔中，“政协委员”是她最为看重
的。“这是一份光荣而崇高的责任，要做就做一名脚踏
实地的政协委员，时刻倾听群众呼声，关注群众冷暖。”

近些年，虽然她关注的领域在变，调研的内容在
变，反映的问题在变，但察实情、建真言、谋良策、出
实招的责任与担当从未改变。2017年，她在市两会上
以《塑造高水平的商业文明，助力世界小商品之都建
设》为题进行大会发言。2018年，她提交的《推进人才
政策软着陆》的提案建议，被相关部门采纳，推动我
市人才政策的进一步优化。2019 年，浙江卫视“新闻
联播”栏目，将她的改革体验官活动，以“义乌改革体
验官走马上任一个月，效果如何”为题进行播出，赢
得极大的社会反响。新的一年，她表示将时刻牢记政
协委员肩负的责任和使命，以只争朝夕、不负韶华的
热情，为民履职。

陈黎明：为农业发展献计献策

“我认为，作为一名政协委员，不仅要承担荣誉，更
要担当责任。”采访时，大陈镇红旗村委会主任陈黎明
说，如何立足本职工作岗位，利用好政协平台，积极建
言献策，多为群众排忧解难是他经常思考的问题。

在担任市政协委员期间，陈黎明认真执行政协交
办的各项工作，三次参加“请你来协商”专题协商会，积
极参与优化营商环境体验监督、“最多跑一次”改革监
督和界别交流、委员培训等活动。履职三年，他主动参
与五水共治民主监督，对不合理的事件敢于亮身份进
行监督；深入调查研究，提交了乡村振兴等议案9件；
积极履行“一村一委员”工作，深入乡镇、农村调研，向
政协提供切实可行的乡村振兴调研报告。作为农业界
委员，他还利用自身特长参加农业农村局组织的“三服
务”等活动，为义乌市松线毛虫治理调研贡献了自己的
一份力量。

何毅琦：立足本职展风采

作为一名律师，他始终维护法律的正确实施，始终维
护当事人的合法权益。作为一名政协委员，他认真履职尽
责，充分发挥专业技能，为义乌建设添砖加瓦，他就是市政
协委员、浙江五联（义乌）律师事务所主任何毅琦。

担任政协委员以来，何毅琦不断提高自身素质，提
高参政议政和履职能力，结合本职工作，积极建言献
策。他提出的《关于加强中小学生法治教育》及《整治互
联网金融秩序，排查评级本市互联网金融企业》的提
案，均得到了有关部门的高度重视并被列为重点提案。
除了提出高质量提案外，何毅琦在其他方面也不负重
托，勤勉履职，在议政直通车、委员论坛等积极发言，为
民发声，2019年被评为全市“政协工作先进个人”。与
此同时，何毅琦积极回报社会，参与多项社会公益活
动，用他的实际行动谱写了一曲大爱之歌，目前系全国
著名公益组织“公羊会”的全国理事。

傅丽芳：情系教育为民生

“我从事高中教育28年，这么多年来，我一直关注教
育行业的发展，所以我的提案大部分都是关于教育。”说到
提案的缘由，市政协委员、义亭中学副校长傅丽芳如是说。

作为一名教育界委员，她十分注重积累提升履
职能力，在大量文献查阅、访谈和调查的基础上，撰
写提案《多维构建终身学习平台体系、切实推进学
习型城市创建》，努力为我市学习型城市建设助力，
该提案被列为市政协十三届三次会议第 001 号提
案。在联村工作中，傅丽芳特别关注孩子教育问题，
对有需求的居民给予招生政策解答、学业规划指导
等方面的帮助，并主动结对帮扶困难家庭子女，传
播教育温暖。同时，她积极参与市政协多层面的教
育调研活动，协助做好话题征集和部门沟通等准备
工作，为“请你来协商——聚焦教育发展三个十”专
题协商会顺利开展尽一份力。

本版文字：全媒体记者 傅柏琳 龚盈盈
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